

# 町長日誌 No.173



町長日誌の第173号です。町長が日頃町民の皆さんと話し合ったことや色々な出来事を町長自ら書いたものです。町民皆さんのご意見・ご要望・ご感想をお待ちしています。

## 3月6日(火)

今日は高校の入学試験日です。朝のうちは晴れていたのですが予報通りに雪となりましたが試験に影響はないようです。昨日(5日)から定例議会が始まりました。以前にもお話ししたように行政は4月から新年度が始まります。学校なども同じですね。しかし、議会は暦年方式を採用していて3月が第一回定例議会となり12月が第四回で一年最後の議会となっています。何故なのか? 正しい理由は分かりませんが、私が思うに議会の最大の権限は「予算を決める!」ことにあります。例えばA道路の舗装修繕工事の予算を100万円と3月議会で決めたとします。ところが業者から工事の見積もりを取ると資材の値上がりなどでどうしても101万円になってしまう。1万円予算がオーバーしてしまう。さて皆さん、「1万円位なら町長の権限で何とか出来るでしょう!」と思われるかも知れませんが実は出来ないのです。例え、1円であっても一度決めた予算を超える時は議会の決定が必要なのです。ただ、実際には工事一本ごとに予算を決めるわけではなく全体の道路工事費用として予算を決めていますが、不足する時は「補正予算」(不足を補う)として定例議会或は臨時議会を招集して決めていただくことになっているのです。さて、今年の町の予算は一般会計で47億8100万円として提案しています。これ以外に、特別会計として国民健康保険事業5億7290万円、後期高齢者医療6424万円、介護保険事業2億9977万円、介護サービス事業3976万円、水道事業2億4451万円、下水道事業3億613万円となり、企業会計として国保病院が7億4640万円と言う予算案を議会に提案しました。9日から議論を頂き3月16日には決定して頂く予定になっています。つまり、前の年度内に次の年の予算を決めてもらわないと新年度の4月1日から始まる事業、例えばスクールバスの委託事業など様々な形で私たちの生活に支障の無いよう働いてくれる人たちの仕事が、すぐに始められないことの無いようにするため、議会は暦年を採用していて3月中に新年度の予算が決まるようになっていると私は考えます。さて、この新年度予算の中で、町民の皆さんから直接納めて頂く予算が幾つかあります。ご存知でしょうか? まず、一般会計では「町税」です。町民税・固定資産税・軽自動車税・たばこ税があり合わせると約5億900万円になります。その他公民館などの各施設使用料で1億1000万円、住民票や畜犬登録等の手数料で約2000万円、保育所などの負担金

で500万円、土地や住宅などの貸付収入は約1700万円と合計では6億6100万円程になります。その他、国保税1億6400万円、後期高齢者医療保険料4400万円、介護保険料5600万円、介護サービス自己負担金106万円、水道使用料1億5350万円、下水道使用料5350万円を合わせますと約11億3306万円となります。これ以外に医療費がありますが、国保病院だけで1億円を超える医療費の自己負担(1~3割負担)があります。この様に、1年間に皆さんが何らかの形で町が運営している各種サービス事業や施設の運営、インフラ整備等にこのように大きなお金を負担いただいています。しかし、残念なことに負担の義務を果たしていない方もいらっしゃいます。例えば、町民税であれば本来5億5700万円程が見込まれるのですが、滞納する人がいるため約4000万円少なく見積もらねばならないのです。これは町民一人当たり「1万円」に相当します。とても大きなお金ですし、何よりも町民としての義務を果たしていないこととなります。しかし、様々な事情もある事も私たちは承知していますので、どうか督促される前に役場税務係にご相談して下さいようお願いをします。税金や支払うべきお金の話はあまりしたくはないものですが、義務を果たさない人が普通にサービスを受けるのは公平なことではありません。興部町では約96%の町民がきちんと納付をして下さっています。とても有難いことです。どうかこれが100%になる日が一日も早く来るよう皆様のご協力をお願いします。町長日誌を借りてのお願いでした。

## 3月1日(木)~2日(金)

5年前、湧別町で子供を抱いたお父さんが亡くなった暴風雪災害と同じ天気図、しかも同じ3月2日と言うことで、高校の卒業式が終わるや否や課長職を集めて対策会議を開催しました。国道の通行止めなどを想定して午後1時から「ぎり」と「沙留公民館」の2ヶ所を避難所として開設し、職員を2日の午前9時まで配置しました。また、学校も臨時休校を早めに決めました。幸いにも予報のような状況にはなりませんでしたので、ホッとしています。一番心配であったのがホタテでした。5年前の低気圧被害からやっとの思いで回復した矢先でしたので「またか?」と空を恨む様な、祈るような思いでしたが、お陰様で大きな時化にならずに済んだことが一番の幸いでした。

ホタテの漁場整備が間もなく始まります。今年は町民への配布は有るのでしょうか? 毛ガニ漁も間もなくです。まだまだ、冬のような季節は春の準備を始めています。皆さんも体に気を付けて春を迎える用意をなさってください。

退職・卒業・入学・就職・転勤などなど人々が移動する季節です。4月6日には新中学校が開校します。新しい歴史が始まります。では、また。

お便りをいただく場合は、適当な便箋等を封筒など(使い古しのもので構いません)に入れ、封をして、町役場窓口か、お知り合いの町職員にお渡し願います。町長のみ開封とし、お返事をさせていただきます。不明な点は、総務課総務厚生係まで。TEL 82・2131です。

